
Informationen aus der Vorstandssitzung des  
Fördervereins Naturpark Sternberger Seenland e. V. 
Warin, 11.03.2025 
 
Der Vorstand des Fördervereins Naturpark Sternberger Seenland e. V. hat sich am 11. März 
2025 in Warin zu einer Sitzung getroffen, um aktuelle Projekte und Planungen zu besprechen. 
Hier die wichtigsten Punkte für unsere Mitglieder: 

Unterstützung für das Bienenprojekt des Bützower Gymnasiums 
Eine Projektgruppe des Geschwister-Scholl-Gymnasiums in Bützow hat um Förderung für 
Holzkästen, für einen Bienenlehrpfad und eine Streuobstwiese gebeten (ca. 500-600 €). Da 
sich das Projekt außerhalb des Naturparks befindet, wurde eine Unterstützung in Form von 
Beratung sowie der Vermittlung von Kontakten beschlossen. Mögliche Fördermittel könnten 
durch die Pon-Stiftung oder den LSE bereitgestellt werden. 

Blühschilder 
Die bestellten Platten sind fertig, allerdings musste eine neue bedruckte Folie bestellt werden, 
da die erste nicht passte. Eine Rückfrage zum Status der Bestellung wurde beauftragt. 

Neuauflage des Landwegebuches 
Ein Treffen zur Überarbeitung des Landwegebuchs fand Ende Januar statt. Geplant sind eine 
Textoptimierung, eventuell eine Reduzierung des Umfangs sowie eine Anpassung der Karten. 
Die Wege sollen geprüft und neu bewertet werden. Die Finanzierung des Drucks wird nach 
den Vorarbeiten und der Bestimmung der Auflagenhöhe geklärt. Die Koordination liegt beim 
Naturpark. 

Treffen der Wasserwanderanbieter in Warin 
Das StALU WM plant, die freiwillige Vereinbarung zur Pegelmessung zu beenden und ein 
Durchfahrverbot zu verhängen. Der FV wird sich für den Erhalt der freiwilligen Vereinbarung 
einsetzen und hat vorgeschlagen, die Finanzierung eines neuen Pegels mit Fernübertragung zu 
übernehmen, sofern das StALU ihn in sein Messnetz integriert. Alternativ könnte ein 
freiwilliger Naturschutzwart die Ablesung übernehmen. 

Anpaddeln am 11. April 
Beim Anpaddeln wird nicht nur die Saison eröffnet, sondern auch eine Müllsammelaktion auf 
dem Wasser und entlang der Warnow durchgeführt. Eine Anmeldung ist erforderlich. In den 
letzten Jahren nahmen 30 bis 35 Personen teil. Der FV sorgt wieder für Getränke und den 
Grill zum Abschluss, stellt aber auch eine Spendenbox für Bratwurstverkäufe auf. 

Schulgarten-Projekt Warin 
Bei der Rodung im Schulgarten wurden neben den vorgesehenen Fichten auch Büsche und 
kleine Bäume entfernt. Eine Edelkastanie wurde durch eine gefallene Fichte beschädigt und 
letztlich auch gefällt. Die Umsetzung der geplanten Arbeiten wird angepasst. Es wird eine 
ehrenamtliche Betreuung des Gartens von März bis Oktober gesucht. 

Projekt Kunst-Erlebnis-Natur in Brüel 
Zur weiteren Planung und Auswertung soll Rita Klammer zu einer Vorstandssitzung 
eingeladen werden. 



Naturpark-Plan 
Ein externes Büro arbeitet an der Evaluierung des NP-Plans. Nach Abschluss dieser Phase 
werden die Daten aktualisiert, ggf. neue Projekte aufgenommen und die 
Öffentlichkeitsbeteiligung durchgeführt. Der Abschluss ist für 2027 vorgesehen. 

ClimaClick-Projekte 
Der FV hat beschlossen, sich als Träger für Klimaschutzmaßnahmen im Rahmen von 
ClimaClick zu beteiligen. Ein Vertrag wurde einstimmig beschlossen und unterzeichnet. 

Hoffest am 14. Juni 
Der FV wird mit einem gemeinsamen Stand mit der LSE beim Hoffest "Kuhpon" vertreten 
sein. Einen Tag zuvor feiert der Agrarhof Brüel sein Jubiläum. 

Personalsituation im Naturpark 
Derzeit sind krankheitsbedingt nur zwei Ranger im Einsatz. 

Jubiläum am 13. Juni 
Der Vorstand hält an diesem Termin fest, auch wenn es von Seiten des LUNG Bedenken gibt. 
Geplant ist die Ehrung verdienter Vereinsmitglieder sowie eine Besichtigung der 
Schwimmstege mit Wasserwanderleitsystem. 

Nächste Vorstandssitzung 
Die nächste Sitzung findet am 24. April 2025 um 9:30 Uhr im Naturdorf Eickhof statt. 

Mit freundlichen Grüßen 
Ihr Vorstand des Förderverein Naturpark Sternberger Seenland e. V. 


